



Alle Jahre wieder ... so ein Schuljahr hat eben einen ganz festen Ablauf und selbst wenn kleine Umwege hier und dort möglich oder gar notwendig sind, sind es mehr als nur ungeschriebene Gesetze, dass die letzten Wochen eines jeden Jahres eben genauso voll wie auch wichtig sind.

Sowohl unsere schriftlichen als auch die darauffolgenden mündlichen Prüfungen verliefen ohne besondere Vorkommnisse und größtenteils mit den erwarteten Ergebnissen. So durften sich alle 24 Realschüler über einen erfolgreichen Abschluss freuen. Unter den Prüflingen der

9. Klasse ist erfreulicherweise auch eine Schülerin, die sogar den qualifizierenden Hauptschulabschluss geschafft hat. Wir beglückwünschen alle Absolventen auch an dieser Stelle nochmals von Herzen und wünschen Gottes Segen für den weiteren Lebensweg. Nach dem feierlichen Absolventengottesdienst am 9. Juli wurden diese Erfolge dann auch entsprechend ausgelassen gefeiert und alle waren glücklich darüber, dafür nach zweijähriger „Coronapause“ wieder das Hochkircher Ballhaus nutzen zu können.

Aber auch in den jüngeren Klassen neigte sich das Schuljahr ganz gewohnheitsgemäß dem Ende entgegen. Dabei sind für alle Beteiligten die Wochen vor dem Notenschluss anstrengend. Neben dem oben bereits erwähnten Prüfungsgeschäft wollen schließlich auch in den anderen Klassen nicht nur der reguläre Unterricht fortgesetzt, sondern eben auch wichtige Leistungserhebungen erfasst und schnellstmöglich korrigiert werden. Dass sich dabei so manche

Überschneidung ergibt und die steigenden Außentemperaturen viel mehr ins Freibad, als an den Schreibtisch locken, macht die Situation nicht weniger anstrengend. Alle Schüler und Lehrer haben aber ihr Möglichstes getan und konnten so „mal wieder“ ein Schuljahr erfolgreich beenden. Im letzten Schulgottesdienst verabschiedeten wir uns dann in die Sommerferien und unsere Kollegin Frau Dreßler in den verdienten Ruhestand. Auch hier möchten wir uns nochmals für die wertvolle Zusammenarbeit in den vergangenen zehn Schuljahren bedanken und wünschen ihr wenig Langeweile, aber viel Gesundheit und Segen im neuen Lebensabschnitt.

Zu den mehr oder weniger regulären Abläufen des Schuljahresendes kamen in diesem Jahr noch weitere, ganz besondere Höhepunkte hinzu.

So eröffnete unsere Klasse 5 die zweitgrößte Bühne des Lausitz Kirchentags in Görlitz am 25.06.22 mit einem Tageszeitengebet. Dass unsere „Kleinen“ dies mit hoher Präzision und in stimmlicher wie auch liturgisch angemessener Qualität tun konnten, verdanken wir zum einen unserer Physiklehrerin, aber eben auch Chorleiterin Frau Scholz und zum anderen der in diesem Schuljahr erstmal durchgeführten Unterrichtsstunde des Liturgischen Singens. Dabei lernte unsere Klasse 5 eben nicht nur die kirchlichen Abläufe und gesungenen Gebete besser kennen, sondern erlangte auch einen Einblick darin, wie man sich in einem Altarraum bewegt, die Liturgie anstimmt und als Chor angemessen darauf antwortet. Wir sind dankbar dafür und glücklich darüber, dass diese Form des für uns konzeptionell wichtigen erweiterten Musikunterrichts so angenommen wurde und dies auch in der Außenwirkung



Mehr als Ja und Amen - unsere Klasse 5 eröffnet liturgisch die Bühne Bildung auf dem Lausitz Kirchentag in Görlitz.

entsprechende Anerkennung findet. Die besonders „fromme“ Anmutung eines solchen Auftritts wurde beim Lausitz Kirchentag mehrfach positiv reflektiert und wir nehmen dieses Feedback gern als entsprechendes Lob für die Schüler und unsere Arbeit.

Dass Lobgesang auch in ganz anderer Form und mit reichlich instrumenteller Unterstützung möglich ist, zeigte dann das zweite, überhaupt nicht gewöhnliche Highlight zum Schuljahresende. Das Festwochenende zur 800-Jahr Feier der ersten urkundlichen Erwähnung Hochkirchs war auf dem Schulhof angefüllt mit Musik, Gottesdiensten und großartiger Feststimmung. Los ging es bereits am Freitagabend mit dem Format des „Feierabends“ der Josua Gemeinde Bautzen. Dabei spielte die hervorragende Lobpreis-Band bis in den späten Abend hinein und vor der großen Bühne tanzten und sangen mehrere hundert Jugendliche, aber auch viele interessierte Besucher jenseits des Schulabschlusses und feierten unsern Herrn damit in ausgelassener Weise.



Wir gratulieren den Absolventen der Abschlussklasse 2022 und wünschen Gottes reichen Segen für den weiteren Lebensweg.

Der Samstag stand auf dem Schulhof dann ganz im Zeichen der Musicalpremiere und die Reihen füllten sich bei sommerlichen Temperaturen zusehends. „Back to the real life“ ging spektakulär über die Bühne und wer diese kunterbunte Show mit voller Band- und Bläserbesetzung, zahlreichen aktuellen, aber auch ehemaligen Schülern sowie Lehrerinnen als Sängern und Schauspielern angefüllt mit mitreißenden Songs in bester Ohrwurmqualität, aber auch berührenden Balladen tatsächlich verpasst haben sollte, hatte nicht nur die Möglichkeit, das Stück am darauffolgenden Sonntag als Gottesdienst nochmals zu erleben, sondern kann sich den Live-Mitschnitt nun auch online als Youtube-Video nochmals ansehen. Folgen Sie dazu einfach diesem Link <https://bit.ly/RealLife22> oder scannen den nebenstehenden QR-Code. Es lohnt sich wirklich!



Back to the ... Musical vom Festsonntag: volle Besetzung mit Schülern, Lehrern und Ehemaligen, sowie voller Energie mit guter Botschaft.



Beim Human-Kicker Turnier am Sonntag hatten sich dann etliche Schülersmannschaften, eine spontane Kinderspielgemeinschaft sowie ein Team der Lehrer und eines der Freiwilligen Feuerwehr Hochkirch eingetragen, um sich in sportlich fairem, wenn auch staubig schweißtreibendem Wettkampf als lebende, aber dennoch an Stangen fixierte Tischfußballmännlein und -weiblein die Bälle um die Ohren zu schießen. Dass man ohne die Möglichkeit von Sprinteinlagen und auf einem nur zehn mal fünfzehn Meter großen Spielfeld so ins Schwitzen geraten könnte, hätte wohl keiner von uns gedacht! Angefeuert von vielen Zuschauern und mit großer Freude und entsprechender Fitness konnten die Kameraden des Feuerwehreinsatztrupps dann die Goldmedaillen für sich beanspruchen. Die Schüler der Klasse 9 landeten auf dem Silberrang. Bronze ging an die „Wilden 5er“. Herzlichen Glückwunsch!



Klasse 5 besiegt im kleinen Finale das Lehrerteam „Kick for Go(o)d“. Gold geht an die die FFW Hochkirch. Gratulation und vielen Dank an alle Mitspieler! Das machen wir sicher mal wieder.



Umrahmt wurde das gesamte Wochenende auf dem Schulhof mit leckerem Softeis, Angeboten des Spielmobils sowie einer großen Hüpfburg und weiteren Spielmöglichkeiten. Über 50 leckere Kuchen wurden durch unsere Eltern gespendet. Viele Eltern und auch Schüler investierten Zeit und Arbeitskraft, egal ob im Technikteam, am Bratwurst- oder Getränkestand, beim Kuchenverkauf oder auf der Musicalbühne. Ohne die Unterstützung und aktive Arbeit so vieler Mitglieder der gesamten Schulgemeinschaft wäre ein solches Wochenende sicher nicht möglich gewesen und wir danken allen von Herzen für den engagierten Einsatz. Ein solches Fest kommt sicher nicht in jedem Jahr vor oder in

Frage. Darauf, dass wir jedoch eine so hervorragende Schulfamilie sind, können wir uns Gott sei Dank immer wieder verlassen.

Ganz gewöhnlich, aber eben genauso feierlich, wird auch das kommende Schuljahr starten. So möchte ich Sie einladen, unsere neue Klasse 5 beim Schuljahresanfangsgottesdienst am 28. August 2022 um 14.00Uhr in der Kirche Hochkirch zu begrüßen und einzusegnen.

Bis dahin wünsche ich Ihnen allen erlebnisreiche Sommer- und erholsame Ferientage. Bleiben Sie behütet.

T. Menzel
- Schulleiter -